

> VALLE

Protesta en Yumbo bloquea la vía a la altura de Ecopetrol por tarifas del transporte; este es el panorama

Ambos sentidos de la vía a Yumbo, por el sector de Ecopetrol, se encuentran con bloqueos intermitentes.

* [Siga a EL PAÍS en Google Discover y no se pierda las últimas noticias](#)



Vías cerradas en ambos sentidos en Yumbo por inconformidad con tarifas del transporte | Foto: Luis Carlos Bermeo, El País

Wendy Yoana Mambusay Giraldo

28 de ene de 2026

Actualizado el 28 de ene de 2026

Sigue el canal de El País Cali en WhatsApp

f X

Noticias Destacadas

1. Alcaldía de Jamundí atiende emergencia por invasión de predio
2. Alcaldía de Yumbo acuerda reducción de 100 pesos en el pasaje Yumbo-Cali, pero siguen reclamos
3. Bloqueos en ambos sentidos en Yumbo por inconformidad con tarifas del transporte
4. Camacol advierte consecuencias de proyecto de decreto sobre vivienda VIS
5. Calendario tributario del impuesto vehicular 2026 en el Valle; conozca las fechas límites

Desde primeras horas de la mañana de este miércoles, 28 de enero, se presenta un bloqueo vial en el municipio de Yumbo, a la altura de la empresa Ecopetrol, sobre la calle 16, como parte de una jornada de protesta ciudadana que afecta la movilidad entre este municipio y la ciudad de Cali.

Manifestantes le informaron al diario El País que la jornada de bloqueos intermitentes está programada para realizarse durante todo el día.

El País Cali Follow
El País @elpaiscali

X

📍 A la altura de las instalaciones de Ecopetrol en Yumbo, manifestantes bloquean la vía en ambos sentidos. Exigen ajustes en las tarifas del transporte público y mejoras en los servicios públicos. Autoridades recomiendan tomar rutas alternas.

👉 Más detalles, aquí: [Show more](#)



Watch on X



Last edited 8:51 AM · Jan 28, 2026

i

5 Reply Copy link

Read 1 reply

Los manifestantes exigen ajustes en las tarifas del transporte público intermunicipal, así como mejoras en los servicios públicos.

De igual forma, cuestionan no solo un incremento desproporcionado en la tarifa de transporte, sino las condiciones del lote automotor de las empresas de transporte público, resaltando que gran parte de las busetas están deterioradas y no cuentan con una renovación desde hace más de 10 años.

El Secretario de Gobierno de Yumbo, Carlos Arango Murgueitio, explicó a esta casa editorial las acciones que está implementando la administración ante el bloqueo.

"Estamos aquí con el grupo de mediadores de convivencia y se activó el Puesto de Mando Unificado (PMU) para garantizar el orden público dentro del municipio. Estamos siendo garantes con el Ministerio Público, Personería Municipal, de que vamos a respetar su derecho constitucional de manifestarse pública y pacíficamente, mientras no haya una alteración de orden público", señaló el funcionario.



Vías cerradas en ambos sentidos en Yumbo por inconformidad con tarifas del transporte | Foto: Luis Carlos Bermeo, El País

Arango Murgueitio informó que la administración le está explicando a los manifestantes que la Alcaldía no puede modificar los precios, ya que es una disposición nacional.

"Eso es una disposición nacional, es el Ministerio de Transporte y la Superintendencia de Industria y Comercio los que regulan este tema, el alcalde solamente sirve como mediador para llegar a un acuerdo entre la comunidad y los empresarios", añadió.

A pesar de que el día martes, 27 de enero de 2025, la Alcaldía municipal anunció una [reducción de 100 pesos del pasaje](#) del transporte público intermunicipal entre Yumbo y Cali, los manifestantes no están conformes con la tarifa y señalan que los anuncios oficiales no se han visto reflejados en la operación diaria de los buses.



Protesta en Yumbo bloquea la vía a la altura de Ecopetrol por tarifas del transporte | Foto: Luis Carlos Bermeo, El País

Por su parte, Yaslin Rodríguez Bermeo, líder social y parte de las organizadoras de la protesta, destacó que en octubre de 2025 hubo un incremento de 400 pesos y, a pocos meses de la modificación, se presentó una nueva alza de 400 pesos, y en total el pasaje quedó en 5,300 de Yumbo a la terminal de Cali.

"La molestia generalizada es que no hay un transporte público digno. El parque automotor está obsoleto, las sillas en mal estado y los conductores, en muchas ocasiones, no podemos decir que todos, pero en muchas ocasiones son intransigentes, groseros, no esperan a que el usuario baje o suba, que se pueda acomodar; la cantidad de personas en el bus es demasiada, entonces llevan en sobrepujo muchísima gente de pie. ¿Cómo vienen y hacen doble incremento sin justificación?", señaló Rodríguez Bermeo.



Pasajes más caros sin explicación: corregimientos de Cali denuncian aumentos desproporcionados en rutas intermunicipales

El cierre de la vía se mantiene en ambos sentidos y se prevé que la jornada de bloqueos se extienda durante todo el día, donde manifestantes tienen planificado realizar en horas de la tarde una olla comunitaria y presentaciones artísticas.



Manifestantes se reúnen para organizar una olla comunitaria, por ahora detuvieron el bloqueo, pero lo reanudarán en las horas pico. | Foto: Luis Carlos Bermeo, El País

El lente de esta casa editorial observa alrededor de 50 personas en el sitio, compuesto por jóvenes, adultos y personas mayores, los cuales solo permiten el tránsito libre de ambulancias y personas con citas médicas.

Por el momento, algunos motociclistas están utilizando la vía del tren para atravesar el sector, mientras que varios conductores han optado por dar la vuelta ante la congestión.

Algunas personas están evitando el bloqueo al transitar por la vía de Portachuelo, atravesando la ladera occidental del municipio. Sin embargo, la congestión ha generado escenas en las que pasajeros descienden de los buses y continúan su recorrido a pie, ante la imposibilidad de avanzar.



Álvaro Rengifo, gerente de Metrocali, explica por qué el pasaje del MÍO sube desde este sábado solo \$300 pese al fuerte aumento del Salario Mínimo

Wendy Yoana Mambusay Giraldo

Comunicadora social con experiencia en comunicación organizacional, creación de contenido digital y redacción periodística y corporativa.

Protesta Yumbo alza en precios

AHORA EN VALLE

> VALLE

Tuluá se blinda ante inminente extradición de 'Pipe Tuluá': Gobernadora del Valle ordena refuerzo militar

> VALLE

Calendario tributario 2026 para impuesto vehicular en el Valle del Cauca; evite intereses

> VALLE DEL CAUCA

Alcaldía de Yumbo acuerda reducción de 100 pesos en pasaje hacia Cali; ciudadanos siguen inconformes y convocan plantón

> VALLE DEL CAUCA

Invasión de predio en zona rural de Jamundí activa atención de la Alcaldía y autoridades

> VALLE

Camacol Valle advierte riesgos para la vivienda VIS por proyecto de decreto sobre precios fijos; ¿qué significa?

> VALLE

Habitantes del sector Pangola, en Jamundí, están cansados de los piques ilegales; autoridades prometen acciones



Copyright © 2026 El País S.A | Cra.2 No.24 - 46 Tel.(602) 898 7000 | Cali, Colombia

Servicio al cliente: Canales de Servicio al Cliente

Política de Tratamiento de Datos | Aviso de privacidad | Términos de uso y cookies

Política SAGRILAFT | Transparencia y Ética Empresarial (PTEE)

Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia

Proceso de reorganización El País

Publicidad en Bogotá - Pedro Muñoz | pfmunoz@elpais.com.co